

Año 4 pesetas
Semestre 2
Trimestre 1
PAGO ADELANTADO

LA UNION



LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
SE PUBLICA LOS SABADOS



Defensor de los intereses morales y materiales

Año XII

Guadalajara 9 de Febrero de 1918

Numero 532

¿Se puede vivir?

Antes de la guerra todo el mundo se quejaba de la carestía... todo el mundo afirmaba que no se podía vivir...

Ahora bien; es cierto, que no se puede vivir, o es que nosotros contri- buimos con nuestras necesidades fic- ticias a dificultar la vida haciéndola realmente imposible?

Indudablemente que el engranaje social se ha complicado, que la vida se ha dificultado; pero no es menos cierto que una de las causas principa- les deriva de nuestro propio modo de vivir, porque todos en general nos empeñamos en mantenernos en un pla- no que no nos corresponde.

Hoy los porteros visten, comen y beben como los jefes, los jefes como sus superiores inmediatos, los supe- riores inmediatos como el subsecre- tario, este se quiere codear con el Mi- nistro y el Ministro lleva a su familia y casa con el rango de un rey.

De esta desarticulación social nace este estado caótico, la vida harapienda difícil y de trampas, cuando si todos fuéramos gente de sentido, podríam- os llevar la vida con dificultad pero sin miseria.

Es necesario observar el lujo con que hoy se vive: si levantáran la cabe- za nuestros abuelos, y vieran las cria- das de servir con pieles, con relojes, pulsera, con zapatos de cuatro y cinco duros, si viera que un zapatero que gana catorce reales con intermitencias se abriga con un gaban de 18 duros, si vieran al modesto albañil con botas de piso de goma de 35 pesetas, que el empleado de 6.000 reales es socio del casino, concurre al cine, frecuenta los merenderos ¿qué dirían?

Así ocurre que las criadas se pros- tituyen, los empleados prevarican, los banqueros quiebran, los comercios protestan sus letras, los funcionarios se comen hasta los sellos de diez cén- timos, los menestrales roban material al patrono, y de este desbarajuste nace el malestar, la angustia, y el odio de unas clases a otras.

Hay que reaccionar, hay que ver- de combatir este desconcierto, hay que poner dique al lujo, al fausto y al es- plendor, y viviendo vida modesta apa- recerá la sobriedad y la honestidad y podremos vivir con rectitud y hombría de bien como lo hicieron nuestros abuelos.

Librería y objetos de escritorio
HIPOLITO DE PABLO - González Herro, 6
Trabajos tipográficos a precios económicos
Modelación de todas clases

LAS CANTINAS

Como dijimos en nuestro último número el señor Gobernador emplean- do los obreros de las casas de recreo en sus oficinas ha ampliado las can- tinas a todas las escuelas.

En la de párvulos de San Juan de Dios se da de comer a 27 niños porque las veinte raciones que mandan, como los agraciados son pequeños, no se consumían y la señora maestra repar- te entre otros siete lo que sobraba si solo diera de comer a veinte.

Claro es que estas siete plazas no son seguras y así ocurre que unos días hay para siete y otros para cinco; pero en la mayor parte de los días comen veintisiete y hasta se les da postre, por- que no faltan almas caritativas que regalan una docena o docena y media de naranjas.

Antes y después de la comida los angelitos rezan, un avemaría por la sa- lud espiritual y temporal de los bien- hechores.

Sección literaria

Austria-Hungria

El desfiladero del Brenner, en el Tirol

Habíamos dejado atrás a Botzen, y las vertientes tapizadas de viñas sujetas por ha- yas desnudábanse poco a poco de sus pámpa- nos, estrechándose cada vez más hasta formar una garganta de altos y nevados picos. Salvando el hondo desfiladero, surgió de golpe el lírico paisaje del Tirol, una aglo- meración de montañas cubiertas hasta don- de alcanzaba la vista, de masas de negros y picados aretos, que subían hasta las cimas en infinitas graderías de desmelenados conos, rayadas por algún hilo de detorren- tes, que nacían y morían en los mismos folia- jes. Era un paisaje con la belleza del canto llano en que la majestad del motivo ahuyen- ta la monotonía de la uniformidad.

Cuando penetramos en la famosa hoz de Brenner, el toldo de bruma lechosa que aga- rrado a las ramas de los árboles casi se po- saba sobre los techos del tren, comenzo a soltar una nevisca, aumentada según subiamos por la cordillera hasta concluir en una nevada formidable, que sólo permitía ver el paisaje a través de la compacta cénedu- ra de una lluvia de harina, y que pronto cubrió la tierra de un espeso tapiz blanco. Nadie hubiera supuesto que estábamos en Abril. Tonalidades, contornos, detalles, todo quedó laminado y fudido por la nieve, subsistiendo como nota única panorámica, la de aquellas infinitas hileras de picos agu- dos, cinéndose innumerables caperuzas de clown. El expreso escalaba lento y jadean- te la montaña, en un profundo silencio, que únicamente interrumpían los jadeos iso- cronos de la locomotora; la misma trepidación se apagaba bajo el diluviar de los co- pos. Sucedianse los viaductos saltando sobre los abismos y las bocas de túnel, más negras en la universal blancura. A veces se descu- brian, a setenta u ochenta metros al pie, los dos rieles de una vía férrea, flanqueados por el pentágono de líneas de nieve del telé- grafo; por allí habíamos pasado momentos antes. Por dondequiera asomaban, medio sep- ultadas en la nieve, campesinas chozas os- curas, de troncos, rematadas por una cruce- cita, y de cuando en cuando el convoy se detenía en estaciones pequeñas, convertidas

en guaridas de topo, con sus extraños em- pleados de silbeta de fraile, echada la capu- cha del capotón, hundiéndose en la nieve hasta la rodilla. Conforme trepábamos veía- mos cascadas helada, carámbanos de cristal. Algunas veces desfilaban los coches tan cer- ca de los abetos que sus brazos, trocados en látigos por el huracán, parecían a punto de azotar los cristales del pasillo. Aquella cal- ma de muerte, aquella absoluta quietud, aquella soledad sin un pájaro, sin un alma, sin otra manifestación de vida que el tren aguantando la nevada, imponiase con su grandeza solemne y su ambiente de pavor. Nadie hablaba, ni siquiera los inevitables ingleses, con las narices pegadas a los ovi- drios.

Al cabo comenzó el descenso, comenza- ron los valles siempre blancos, la nieve si- guió cayendo, pero ahora serena y apacible, y el crepúsculo envolvía ya en sombra la inmensa sábana del paisaje, haciéndolo más mudo y triste, cuando llegáramos a Lun- bruck, que intensamente nevado, parecía, no una ciudad, sino su misma gigantesca silueta.

La Haupt Allée del Prater de Viena

El inmenso y frondoso bosque de los do- mingos vieneses, donde el pueblo celebra sus saturnales alegres cuando las campanas de cristal de Stephanskirche anuncian el día del descanso, engullendo sobre las frescas graderías, las pantagruélicas raciones de vaca asada con anchoas sazonadas por la rubia cerveza; la verde y compacta selva, ensordecida por los orquestones de los cines y los bombardinos de los payasos de Wurs- telprater, tiene su salón de honor reservado al señorío, la octa y larga avenida que co- mienza en el mismo caos de omnibus, tran- vías, autos y berlinas, de la plaza del Pra- ter Stern, abanicado por la enorme rueda giratoria del parque de espectáculos Vene- dig, y termina en la estrella del Lusthaus, junto al Hipódromo.

La Haupt Allée inaugura sus tardes de moda, apenas anuncian la llegada de la pri- mavera las empresas de los tranvías, vis- tiendo de flores y plantas colgantes los re- ratos de sus columnas de la Ringstrasse. Todo Viena responde entonces a esta publi- ca proclamación del buen tiempo, y los mil- les de pájaros nuevos, que empiezan a piar en las cuatro filas de corpulentos castaños de la avenida, ven invadida su tranquila calle por un oleaje de coches, que ordenan en hileras los policías de a caballo, y por dos riadas de gente que se desliza bajo los verdes follajes de los andenes.

Toda esa muchedumbre tiene el mismo punto de cita y de parada: los tres cafés contiguos, que ante el pórtico y las arque- rías de la Rotunde y al borde de la avenida, desparaman sus filas de veladores entre los árboles, convidando al grato reposo. Carac- terística singular de los tres establecimien- tos es el carecer de título; solamente les dis- tinguen las cifras 1, 2 y 3. Cada uno cuenta con su tablado en alto, cerrado por todas partes, menos por la del público, para la mejor audición, y en ellos tocan esas admi- rables bandas militares austriacas, dotadas de instrumentos de cuerda para los concier- tos, y que son verdaderas orquestas. Atra- par un sitio por la tarde en cualquiera de los cafés, coger siquiera un pedazo de vela- dor es punto menos que imposible, aun no dejándose de renovar el público.

La tarde en que yo tomé mi cerveza de las cinco en uno de los restaurantes, tocaba en el tablado los valses de Copelia la banda de un regimiento bosnio, de fez encarnado y uniforme celeste. Los delicadimos baila- bles se me antojaron nuevos en aquel am- biente de gran mundo imperante bajo los árboles, entre aquellos cientos de veladores rodeados de plumas y gasas, de cabellos ru- bios y ojos azules, en que, convertidas en islas de colores por sus tocados, gustaban las damas más selectas de la buena sociedad vienesa, sus minúsculas tazas de té y sus finísimas pastas. Y mientras completando la vida del cuadro con la vibración del movi-

miento, pasaban por la avenida de los cas- taños, los lugosos trenes, los charolados co- ches, los automóviles brillantes, los dolma- nes de los jinetes del ejército, las sombrillas rojas de los landós abiertos, los grandes sombreros de paja, los últimos figurines de la moda, pareciendo la frondosa calle, más que un paseo público, y una concurrencia gozando del fresco al aire libre, el parque de un palacio en el momento de llegar los invitados a una gardenparty.

En el parque de Schoenbrunn

Cuando salvé la verjar del parque ya paseaba en él alguna gente. La entrada es pública, no obstante ser de propiedad del emperador, que, con democrática sencillez, abre sus puertas de par en par. Inspirado en el gusto francés del siglo XVIII, no carece de ninguno de aquellos detalles pseudo-clásicos, con que quiso engañarse a sí mis- ma, impulsada por un falso amor a la natu- raleza, una de las sociedades más complica- das que se conocen. Hay, así Schoenbrunn fuentes mitológicas, gigantescos pórticos, pórticos, ruinas romanas, obeliscos, jardines tíroles. Pero su encanto son sus alamedas, el número y el tamaño de sus árboles. Los chopos y los castaños, seculares, forman largas calles, abovedadas por el cruce de sus hojas. Lo rugoso de la corteza revela sus años. Son troncos bisabuelos. Vagar por aquellas avenidas, es andar por callados tú- neles, hundidos en una suprema quietud. De trecho en trecho un cajón, formado por un tronco hueco, adherido a un árbol, para dejar los papeles sucios. Todos los niños que juegan en el parque, ochaban en ellos los estúchies grásientos de sus meriendas.

En una gran explanada con parterres, alzáse el palacio rojo y sin nada de parti- cular arquitectónicamente; en la historia tiene derecho a un sitio. En 1805 y 1809, tur- bó ese retiro solitario y favorito de María Teresa, el bullicio de todo el cuartel general de un gran ejército, el arrastrar de los sa- bles, el tacomear de las botas de campaña. Allí durmió Napoleón I las dos veces, y ya he perdido la cuenta de los sitios de Europa, en que me han enseñado las camas donde durmió, como si sólo se hubiera propuesto probar las de todos los soberanos. Años des- pués, en 1832, todavía brillaba en ese casti- llo el último fulgor de la leyenda dorada, lleno de la melancolía de lo concluido, y en lugar de los uniformes esplendentes era un espectro el que se asomaba a las ventanas, a gozar de la paz del bosque, el duque de Reichstadt, el Aiglon, que venía a morir, oscuramente en plena juventud, en el mis- mo lecho en que su padre había reposado, en plena apoteosis.

Alfonso Pérez Nieva

Servicio de Ingenieros

CICULAR.

Excmo. Sr.: La ejecución por contrata mediante subasta pública de la mayoría de las obras militares a cargo del Cuerpo de Ingenieros, exige precisarse formalmente que deben ser sufragados, determinados gastos relacionados con aquellas o con el estudio y redacción de sus correspondientes proyectos, y a tal fin su majestad se ha servido dispo- ner lo siguiente:

Los gastos que ocasione la Dirección téc- nica de las obras que se ejecuten por ges- tión directa, y la intervención del personal de Guerra en las que se realicen por contrata, figurarán en el Cuerpo de los presupuestos de las obras inmediatamente después del importe de su ejecución material y se llevará a los cuadros del formulario de datos (Real órden de 28 de Abril de 1917, en que se re- sumen los presupuestos de ejecución por gestión directa y por contrata, agregando una columna después de la de gratificacio- nes e indemnizaciones del personal de Que-

fra, con los epígrafes «Dirección y Administración de la obra», en el de gestión directa, e «Intervención técnica y administrativa del personal de Guerra, en las de contrata».

En dichos gastos, que se detallarán en los presupuestos, después de cerrada la cifra de ejecución material, se incluirán los del personal de delineantes y escribientes necesarios al ingeniero encargado de la obra, para la ejecución de ésta, los del material de oficina y delineación correspondiente, los de jornales de maestro y celador eventuales, si no hubiera disponibles de los de plantilla; los de locomoción del personal de Guerra, que dejarán de figurar en la columna número 3 del citado formulario, la que quedará así limitada exclusivamente a las gratificaciones e indemnizaciones reglamentarias, y en general, cuantos exija la obra, independientemente de su ejecución material y relativos a la dirección y administración de la misma previa la debida justificación en la memoria del proyecto.

Los gastos que origine el estudio de los proyectos de obras de importancia, así como su redacción de las copias reglamentarias, serán objeto de presupuestos especiales, que se someterán a la superior aprobación, en la forma reglamentaria y en armonía con lo preceptuado en el artículo 63 del vigente reglamento de obras y servicios a cargo del Cuerpo de Ingenieros, aprobado por Real orden de 4 de Octubre de 1906 (C. L., núm. 178).

En igual forma se procederá cuando, por la aglomeración de estudios de proyectos, trabajos especiales, o cualquier otra circunstancia, no sea posible atender a aquellas con las cantidades aprobadas en los presupuestos de atenciones formulados en el supuesto de una marcha normal de las Comandancias.

Si los gastos a que afecten estos presupuestos extraordinarios se refiriesen a obras determinadas, se considerarán como complementarios a los generales de dichas obras y, en el caso contrario, constituirán una ampliación del de atenciones.

Los guardas necesarios para solares a cargo de las Comandancias y los de las obras que ejecutándose por gestión directa, queden en suspenso, sin que en los presupuestos de éstos haya partida para ellos, figurarán las Comandancias respectivas, considerándose los devengos de los guardas últimamente mencionados y los de los solares, afectos a determinadas obras, aun cuando éstas no hubieran dado principio como adicionales a los de los correspondientes proyectos.

Se atenderá a la compra de efectos para los Parques a las recomposiciones de herramientas y efectos que no deban ser cargo a las obras, por corresponder a deterioros independientes de ellas, en la forma que preceptúan los artículos 170 y 182 del citado reglamento de las mismas, mediante presupuesto especial para ello.

Serán cargo a los presupuestos de atenciones de las Comandancias los siguientes gastos:

Los de carácter general como suscripciones, impresos, luz, calefacción, etc, en relación con la importancia y condiciones especiales de cada Comandancia.

Los de escritorio y delineación correspondientes al trabajo de las Comandancias en una marcha normal del mismo.

Los de entretenimiento de los Parques correspondientes a la remoción y limpiezas de herramientas, jornales del peón de confianza autorizado por el artículo 168 del reglamento de obras, y demás que no correspondan a obras determinadas.

Si el personal del material destinado de plantilla resultare insuficiente, será también cargo a los presupuestos de atenciones, los jornales o sueldos del auxiliar temporero necesario para el funcionamiento normal de las oficinas de las Comandancias, documentación corriente, emisión de informes y reducción de estudios y proyectos, con sus copias reglamentarias en el número e importancia probables en una marcha normal del trabajo sin que este personal, nombrado por el ingeniero comandante, adquiera ningún derecho por sus servicios aun cuando los preste, y deberá ser sustituido por el de plantilla tan pronto como sea posible.

Las Comandancias de Ingenieros procederán a modificar los presupuestos aproba-

dos o a formular los nuevos o adicionales, que crean necesarios para la adaptación de las anteriores prescripciones a las obras y proyectos en curso de estudio o realización.

DE SOCIEDAD

Acompañada de su bella hija Carmen, ha regresado de Madrid la distinguida señora del Comandante de Infantería D. Francisco Berrio.

—Se encuentra delicado de salud, nuestro querido amigo D. Antonio Vicenti.

—Días pasados tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad a nuestro querido y joven amigo el teniente de Infantería D. Arturo Pacios.

—Se encuentran enfermos de algún cuidado los Sres. de Cara.

Deseamos su total restablecimiento.

—El domingo celebró sus días nuestro querido amigo el Agente de Negocios D. Antonio Sanz Vacas.

—Se encuentra pasando unos días en Madrid la Srta. Pura Tembleque.

—Han regresado a Sigüenza, después de pasar unos días en esta ciudad al lado de los Sres. de Carretero (don Daniel) el abogado de aquella ciudad D. José Moreno acompañado de su distinguida señora.

—Se encuentran pasando unos días en esta ciudad la señora viuda de Rolandi y su bella hija.

—Se encuentra enferma la señora doña Antonia Viejo, viuda de Corrales.

—Acompañado de su bella hija María, saldrá mañana para Madrid nuestro querido amigo el médico de la Beneficencia municipal D. Justo Guizarro.

Los Señores de Ayuso

Estos respetables amigos nuestros cumplen sus días el 13 y 14 y seguramente, que como otros años recibirán multitud de felicitaciones, pruebas inequívocas de las muchas simpatías que poseen en toda la provincia, nacidas de los favores que han prodigado a todo el mundo, en su larga y laboriosa vida.

Como no queremos que falte la nuestra se la enviamos sincera y cordial.

LA CAZA

El día 15 queda prohibido cazar pero precisamente en esta época es cuando con mas insistencia arreeja la actividad de los cazadores, por empezar el celo en los animales y como consecuencia ser más facil atraerlos con reclamos.

La mortandad que se hace esta época es tremenda y convendría que las autoridades redoblasen su vigilancia para evitar que mueran hembras.

Además suelen también perseguir a los pájaros y tienen que convencerse toda persona de sentido común que sin pájaros el labrador sufre grandes quebrantos en sus intereses.

INOVIAS! -Camas cómodas, sillas, armarios de luna, etc., etc, casa MORILLAS.

LINARES RIVAS

GRAN BAILE

En el Teatro Principal celebrará hoy sábado un monumental baile de máscaras tan simpática Sociedad, la que regalará valiosos y artísticos objetos, entre las máscaras más originales.

La Junta Directiva está siendo muy felicitada por su gran idea, trabajando incansable para que la fiesta resulte brillantísima. Prometemos asistir y aseguramos un gran éxito.

Los bailes de Carnaval

Prometen ser muy brillantes los bailes, que en los días doce y diecisiete celebrará el Casino de Guadalajara en el Teatro Principal.

La «Nueva Peña» aún no ha anunciado los bailes que se propone celebrar.

El Ateneo Obrero, celebrará como en años anteriores tres bailes en los días 10, 12 y 16.

Los simpáticos jóvenes que componen la sociedad «El Recreo» proyectan dar varios bailes.

Esta noche en el «Salón Castelló» celebrarán el primero, en el que rifarán entre las jóvenes que concurrán un precioso estuche de tocador.

Teatro Principal

El sábado hizo su debut en este teatro la compañía cómico-dramática que dirigen los primeros actores Ramón Gatuellas y Pedro Guirau.

En la sección de moda, presentación de la compañía, se estrenó el drama en cuatro actos escrito en inglés por Luis N. Perier, adaptado al español por Manuel Linares Rivas y Federico Reparaz, *El Cardenal*. La obra bien presentada en lo que toca a decorado y vestuario, bien ensayada por parte de actrices y actores logró el éxito y varias veces se interrumpió la acción para aplaudir a los intérpretes.

Almudena Medina la genial actriz que ya conocemos de anteriores temporadas, nuevamente renovó los aplausos que tantas veces la tributó este público.

Olavarría (T.), es otra monísima actriz, dice muy bien, pone gran cuidado en sus papeles siendo igualmente muy aplaudida, completaron el conjunto sin decaer un momento Olavarría (C), Cantos, Florez y señora Rustani. De ellos Gatuellas, en el *Cardenal* nos demostró ser un gran actor, Guirau, no le va en zaga y como directores de escena bien merecen las ovaciones tributadas pues ponen gran cuidado hasta en el menor detalle.

Los Sres. Calvera, Marín, Cejuela, Cisneros y Mussó son el complemento y no obstante ser el debut lograron alcanzar muchos aplausos.

Por la noche se estrenó el vodevil en tres actos traducido del italiano por Fernández Lepina, *La aventura del coche*, donde nuevamente se aplaudió a todos los actores.

El domingo en sección sencilla se representó la divertida comedia de Ramos Carrión y Eusebio Blasco, *Levantar muertos*, riendo el público en buen grado sus situaciones cómicas.

A las siete segunda sección, se estrenó la nueva comedia de los herma-

nos Quintero, que lleva por título *Así se escribe la historia!* la obra bien dialogada y movidos sus personajes con la habilidad que saben hacerlos famosos autores sevillanos, no llegó a convencer por hacerse algo pesada, aunque los intérpretes de ella hicieron todo lo posible para que triunfase.

También se puso en escena en la sección de moda la bonita comedia en un acto de Linares Rivas *Porque sí*, agradando a la concurrencia tanto la interpretación como la obra, *Las edrazas del camino* esta nueva producción del aplaudido autor Manuel Linares Rivas, que se representó en la función de las diez, fué escuchada con gran interés desde sus primeras escenas, alcanzando un enorme éxito, tanto que al final del acto segundo se levantó el telón tres veces para ovacionar al señor Gatuellas, en *Román* y a la señorita Medina en *Guadalupe* que bordaron los dos principales personajes de la obra, Guirau, hizo un empresario tal como suelen serlo todos, Olavarría (T. y C.), muy bien y discretas Cantos, Florez y señoras Rustani y Más y los señores Martín, Cejuela, Cisneros y Mussó.

Nuestra enhorabuena más sincera a la empresa, que ha tenido el acierto de traernos una compañía que es lástima que no volvamos a ver, muy igual y que sabe estudiarse los personajes, avalorando más las obras por ellos tan admirablemente representadas.

Las funciones que hoy sábado y mañana domingo habían de celebrarse, han sido suspendidas por haberse puesto enfermos dos de los actores de la compañía.

Vermouth Jerezano

considerado como el mejor por sus propiedades estimulantes y digestivas.

Fabricado por la casa **José Carmona y López, Jerez de la Frontera (CADIZ)**.

Si V. es negociante en vinos, le interesa conocer los precios de esta casa.

LA CRUZ ROJA

El miércoles llegó a esta ciudad el secretario particular de S. M. la reina D.ª Victoria Eugenia e Inspector general de la Cruz Roja D. Rafael Gordón con objeto de girar visita de inspección a la sección de damas, siendo recibido dicho Sr. por la Presidenta doña Concepción Aparicio y la Vicepresidenta D.ª Elena Sánchez de Arrojo.

Después de visitar la Clínica de urgencia y ver la admirable organización que en él hay, fué visitado por el Alcalde, quien ofreció a dicho señor terrenos, para edificar en ellos un nuevo hospital gestión que lleva haciendo hace tiempo D.ª Concepción Aparicio y D.ª Elena Sánchez.

Si se llega a efectuar el deseo de tan distinguidas damas, el pueblo de Guadalajara las deberá eterna gratitud.

Gabinete de urgencia

Durante la última semana han sido asistidos en este benéfico establecimiento:

Carlos Alique, de 55 años, asistido de una herida contusa en la región parietal derecha.

Julia Irueste, de 18 años, extracción de un fragmento de aguja en el tercio superior del brazo derecho.

Vicente Sanz, de 49 años, de una esguince tibio-peroneo que se produjo el día 1.º en la «Hispano».

Brígido Berges Martín, de 39 años natural de Tamajón, que, el día 3, a consecuencia de un golpe de barra del carro que guiaba, se ocasionó la fractura completa del cúbito en su tercio inferior, con erosiones e inflamación de la piel y tejidos blandos.

Juan Aguado Palafox de 39 años de una herida cortante de 5 centímetros de extensión situada en la región frontal y temporal derecha.

Instrucción pública

Pagos.—Los libramientos para pago de haberes de personal de Maestros de esta provincia correspondientes al mes de enero último, se recibieron el martes pasado, habiéndolos hecho ya efectivos los señores Habilitados.

También se abrió el pago de aumento gradual de sueldo el citado martes. A los perceptores que nos encargaron el mismo día las cantidades que les correspondieron.

Junta de defensa del Magisterio.—**Asamblea.**—Se accede a lo solicitado por don Herán de la Puerta, presidente de la Junta de defensa del Magisterio, que pide se autorice a los maestros que hayan de asistir a la Asamblea convocada para el mes próximo, para permanecer ausentes de sus Escuelas los días 8, 9 y 14 de febrero.

Permuta.—Ha sido aprobada la entabla da entre el maestro de Cifuentes D. Nicasio López Buendía y el de Burgo de Osma (Soria) D. Leonardo Cano Gutiérrez.

Vocales.—Se ha dispuesto que las Cámaras oficiales de Comercio e Industria puedan proponer un representante que forme parte de las Juntas locales de Primera enseñanza en las poblaciones en que radiquen.

Fallecimiento.—A la edad de diez años ha dejado de existir en Villaescusa de Palositos un niño hijo del maestro de aquella localidad D. Francisco Botella, a quien acompañamos en su dolor por tan sensible pérdida.

También ha fallecido en Guadalajara D.ª Eladia Tejero, hermana de la maestra de La Nava de Jadraque D.ª Laureana.

A su familia nuestro pésame.

Escuelas.—Se ha eliminado la escuela de Montiel (Ciudad Real) niños, del concurso general de traslado, y se incluye nuevamente la vacante de maestra de Alcázar de San Juan, sin la nota de pendiente de concursillo.

De la Sección.—Documentos de salida.

Al Ministro del Ramo se remite expediente de jubilación de D.ª Clara Argacha.

—Se comunica al maestro D. Baldomero Polo haberle concedido un mes de licencia.

—A la Dirección general se remite el expediente de licencia de D. Matías Ricote.

—Al Rectorado se comunica las posesiones de D. Ramiro Goy, de la Escuela de Torremorcos D.ª Cristina González, en la de Jaque y D.ª Wencesla Romero, en la de Arroyas.

—A la maestra D.ª Silveria Blasco se la comunica el orden de sustitución.

—El expediente de la viuda del maestro D. Victoriano de Juan, ha sido cursado a la Junta Central.

—A esta Superioridad también ha sido elevado el expediente de reclamación de haberes de D. Agustín García por su hermana D.ª Feliciano.

—Se comunica al Rectorado el cese de D.ª Aurea López, en la Escuela de Molino de Maquilon.

—Al Rectorado se comunica el fallecimiento de la maestra propietaria de la Escuela de Molino de Maquilon D.ª Carolina Asensio.

—A la Junta Central se remite expediente de reclamación de haberes devengados por D.ª Isidora Espeja.

—A la Dirección general se envían los expedientes de licencia de los maestros D. Florentino Sanz y D. Manuel Llorente.

Documentos de entrada:

La Junta Central ha concedido pensión de viudedad a D.ª Visitación del Amo.

—La maestra D.ª Cándida Torrecilla, ha renunciado la Escuela de Arroyo de Fraguas.

NOTICIAS

Han sido nombrados Vocales de la Junta provincial de Instrucción pública, los maestros de esta capital doña Adelaida Ronco y D. Mariano Barceño.

Ha tomado posesión de la plaza de Aparejador del Catastro el profesor de Dibujo de las Escuelas Normales Sr. Barceño.

Designados por el Ministro de la Guerra han estado para varios pueblos de la provincia oficiales de Infantería destinados en la Zona, con objeto de asistir al acto del cierre de listas de los quintos del próximo reemplazo.

Se encuentra pasando unos días en esta capital la señora viuda de Redó.

Nuestro querido y joven amigo D. Juan Bayón, ha sido nombrado Subinspector de la Compañía de Seguros «La Catalana» y Agente de la «Mutual Franco-Española» en esta provincia.

Entre las estaciones de Alcañesa y Torralba, le fué sustraido a D. Vicente Alonso Arana que viajaba en el tren correo en un coche de primera, un reloj de oro, un llavero con tres llaves de caja de caudal de 50 pesetas y una cartera de bolsillo con cédulas personales y recibos de la contribución.

Parece ser a guisa de declaración del Sr. Arana, que los ladrones le narcotizaron para efectuar el hecho.

Gracias a su previsión pudo evitar el robo de dos collares de perlas que llevaba rodeados a las piernas y una cartera que contenía varios cientos de pesetas, que llevaba guardada en un bolsillo oculto de la americana.

Nuestro querido colega madrileño «El Diario Español» publicó en el número de ayer un hermoso artículo de nuestro querido amigo y paisano D. Antonio Suarez.

Ha sido aplazada hasta el día 3 del próximo mes de Marzo la corrida que a beneficio de la Cruz Roja, Cantina Escolar, Cocina económica y pobres del pueblo de Romanones dará el valiente diestro alcarreño Saler II con toros del duque de Tovar.

Han sido nombrados recaudadores auxiliares de la Contribución:

Primera y segunda zona de Molina: D. Cipriano Herranz, D. Joaquín Perucha Blanco, D. Casimiro Fraguas Sanz, D. Sixto Ruiz, don Alejandro de la Sierra Sanz, D. Félix de la Sierra Herranz, D. Toribio Valiente Sanz, D. Simón Ortega Lozano y D. Juan Manuel Perucha Hervás.

Zona de Cifuentes: D. Máximo Bachiller Delgado.

Primera zona de Pastrana: D. Bernabé Bachiller y D. Manuel Bachiller.

Segunda zona de Sacedón: D. Francisco Molina Toledano.

Se encuentra guardando cama, a consecuencia de una caída que sufrió días pasados de la bicicleta que montaba, nuestro querido y joven amigo D. Ernesto Hidalgo.

Le ha sido concedida 3.500 pesetas de gratificación anual a la señora viuda del comandante de Ingenieros D. Emilio Jiménez Millas.

Ha sido ascendido al empleo inmediato el primer teniente de Ingenieros don Cristóbal Ruiz.

Nuestro querido amigo D. Facundo Martínez ha sido ascendido a jefe de primera clase del cuerpo de Estadística.

Ha sido nombrado administrador de la señora viuda de D. Angel Campos, nuestro querido amigo de Sigüenza D. Elías Hernández.

La Comisión provincial ha acordado fijar para celebrar sus sesiones ordinarias durante el presente mes de Febrero, los días 1, 2, 4, 15, 16, 18, 19, 27 y 28.

El día 15 del presente mes empieza la época de veda que dura hasta el 31 de Agosto próximo.

El Papa, ha autorizado a los católicos de todo el mundo poder elegir en la próxima Cuaresma los días en que han de abstenerse de comer carne en lugar de los viernes como ha sido de ritual hasta ahora.

Dr. Serrada Del Consultorio Militar Policlínico de M.ª Cristina.

ESTOMAGO, HÍGADO E INTESTINOS

Consulta particular de 3 a 5

Campoamor, 3 - Madrid

Los de provincias deben pedir día y hora

OCASION

Se venden dos bicicletas en buen uso, pión libre, freno, bomba, cartera, en pesetas 90 y 125.

Informarán: Museo, 22 (Jabonería)

Sociedad eléctrica «La Chorroneja»

Por acuerdo del Consejo de Administración y según dispone el artículo sexto de sus estatutos, e con acuerdo de Junta general ordinaria de socios, para el día veintiocho de Febrero próximo a las quince horas del mismo, en la calle de Mandoza n.º 19 de la ciudad de Sigüenza, con el fin de aprobar la memoria y balance anual.

Sigüenza 30 de Enero de 1918.—El Presidente, Juan Tobajas.

VINO BUENO

Se vende vino superior de cosechero a tres pesetas arroba. Probadlo.

Despacho: Amparo, 24

GANADEROS.—No olvidar que el mejor queso suizo en polvo para hacer riquísimo queso, lo vende la

Casa Agustín García Manzano

Calle de Miguel Fluters 2 (Mayor baja)

y P. Mayor, 25 — Teléfono, 64.

Imprenta de HIPOLITO DE PABLO

Inmenso surtido en tarjetas postales

González Hierro, 6 (San Gil)

LA ESTRELLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS GENUINAMENTE ESPAÑOLA

Domicilio social: Espoz y Mina, 6 - Madrid

Capital desembolsado: 3 Ptas. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias inmediatas. Seguros contra incendio de la cosecha. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano, Banco de España, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio, Banco Español del Río de la Plata. —Representantes en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros con fecha 5 de Mayo de 1911.

Subdirector en Guadalajara:

DON FRANCISCO B. DE QUIROS

Madrid, 14, principal

Guadalajara: Imp. de H. de Pablo, San Gil 6

Mucho dinero

ganará todo el que tenga el LIBRO FORMULARIO BLASCO, porque con él puede fabricar en su casa, sin necesidad de aparato ninguno, toda clase de LICORES, VINOS, VINAGRES, LEJIAS, PERFUMES, REFRESCOS, GASEOSAS, SIFONES, SODAS, JABONES, VERMOUT, ESCARCHADOS y mejorar los VINOS PICADOS

Precio del ejemplar DOS pesetas

De venta en la Imprenta, Librería, Papelería y Objetos de Escritorio y Dibujo de HIPOLITO DE PABLO, Plaza de González Hierro, núm. 6 (antes San Gil) Guadalajara.

Se remite por Correo, certificado, mandando 2'50 pesetas por Giro Postal o sellos de Correos.

La Unión y el fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Capital social 12.000.000 pesetas efectivas completamente DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la VIDA—Seguros contra INCENDIOS

Seguros de valores—Seguros contra accidentes

Subdirectores en Guadalajara—D. Julián Ramírez e hijo, Plaza de D. Pedro 1



IMPRENTA Y LIBRERIA

OBJETOS DE ESCRITORIO Y DIBUJO

DE

HIPOLITO DE PABLO

GONZALEZ HIERR, NUM. 6, (SAN GIL)

Se hacen toda clase de impresos para recaudadores, Ayuntamientos y Juzgados Municipales.

Trabajos comerciales a una y varias tintas
Carteles, facturas, recibos, Tarjetas de visita
Esquelas, Recordatorios, Participaciones de enlace y nacimiento, y todos cuantos trabajos abarca el ramo de imprenta.

Casa especial en tarjetas postales

González Hierro, 6, Guadalupe

INTERNACIONAL INSTITUCIÓN ELECTROTÉCNICA

Escuela especial libre de Ingenieros establecida en el año 1903

Enseñanza por correspondencia, que no obliga al alumno a abandonar su residencia, obteniendo por su sistema especial una enseñanza técnica muy práctica y completa, de resultados positivos. Pagan de 3.000 los alumnos matriculados en España, América y principales países de Europa, habiendo obtenido 800 ingenieros, colocaciones muy lucrativas, debido a los sólidos y extensos conocimientos adquiridos.

Este Centro está legalmente autorizado por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, en virtud de la Real orden de 18 de Agosto de 1916.

ENSEÑANZA SUPERIOR

Ingeniero electricista, ingeniero mecánico, ingeniero mecánico-electricista e ingeniero agrícola.

Enseñanza muy especializada fácil y económica

Geometría-geodesta, maquinista, maestro de obras, contra-maestro de taller, director técnico de central eléctrica para alumbrado, director técnico de central para fuerza motriz y tranvías eléctricos, director técnico de centrales electro químicas, técnico en viticultura, técnico en enología (o maestro bodeguero), técnico en riegos e instalaciones, técnico en maquinaria agrícola, práctico agrónomo (o jefe de cultivos), práctico olivarero y encargado de explotaciones agrícolas.

Extensas prácticas de electricidad, mecánica, topografía, hidráulica y agricultura.

Esta escuela remite gratuitamente, información completa a quien lo solicite

Director: D. Arturo Martín, Ingeniero y teniente coronel de Artillería

CALLE DE LA PAZ, 6 VALENCIA (Españ.)

GABINETE DE CONSULTA

DE Eloy José Amestoy y Berdonces MEDICO

Especialista en enfermedades del pecho, partos, y enfermedades de la matriz

En este gabinete, dotado de moderno y abundante instrumental médico quirúrgico, se dispone de Rayos X para el mejor conocimiento y curación de las enfermedades, así como de una completa instalación de Electroterapia, corrientes de A. sonovot, Diatermia, Pulverización Inhalaciones de Ozono (el mejor tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio), Masaje vibratorio, etc. etc.

Consulta de 11 a 1 Villal de Mesa.

Persianas a la medida, Thermo

TRILLOS! Vertederas y accesorios

Casa Morillas

Mayor baja, 52 - Teléfono, 100

Jóvenes sin carrera!

Se dan lecciones de Francés. Conversación cálculos mercantiles y correspondencia mercantil en francés. Precios módicos. Jándenes, 30, izquierda.